

# EL DIARIO DE ZARAGOZA.

LÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SU

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto. . . . . 10 céntos  
 6 id. 7-50 :  
 12 id. 14-50 : Idem id. atrasado 25 :

La correspondencia se dirigirá al director  
**DON CARLOS VARA DE AZNAREZ.**

PROVINCIAS...— 3 meses 5-50 ptas. ESTADOS com. }  
 ISLA DE CUBA...— 3 id. 7 : prendidos en la }  
 FILIPINAS...— 3 id. 9 : union postal. } 3 meses \$2 ptas.

## ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de  
**PLATERÍA Y JOYERÍA**  
 á la calle de D. ALFONSO I, número 25

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU  
 anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL  
 anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é  
 hijo.

## EL DIARIO.

### Otra vez el asunto Ferrán.

En los periódicos madrileños hemos  
 leído la noticia siguiente:

«En el Consejo de Sanidad se ha dado cuenta del expediente instruido á instancia del doctor Ferrán, para que se le permita la libre vacunación con sus caldos anticoléricos.

El Sr. Cadorniza ha pedido que se unan al expediente los dictámenes facultativos que sobre aquel invento fueron emitidos, así por la academia de Medicina como por las comisiones médicas, y que, una vez hecho esto, se impriman los antecedentes para conocimiento de los consejeros.

Así se acordó, y fué nombrada al mismo tiempo una ponencia, compuesta por los doctores Benavides, Letamendi y Capdevila para que dé dictamen.»

Después de lo ocurrido con el pretendido invento del Sr. Ferrán, durante el pasado año, admira que se pretenda, por segunda vez, continuar los *desastrosos ensayos*. Científicamente es asunto juzgado por las comisiones, por los hombres de ciencia independientes y por la opinion pública, que con excelente sentido práctico, en general, rechaza lo que se le ofrece á título de ensayos peligrosos con la idea lucrativa.

Tan mal parado quedó el asunto, tanta luz se hizo, que ninguna persona sería que ocuparse del mismo, en el sentido que pretenden él ó los iniciadores.

Las corrientes de libertad ú otra cosa, que en la actualidad reinan, nos hacen temer que se conceda lo que pretende hoy el Sr. Ferrán; y lo tememos porque puede dar lugar á un alarmante estado sanitario en la península durante el próximo verano. Sin embargo, esperamos que el recto juicio de los individuos del Consejo de Sanidad, se comprobará, una vez más, en esta ocasion, no concediendo lo solicitado, por más que figure en la comision informadora el Sr. Letamendi, que, á pesar de sus indiscutibles dotes de ilustracion y talento, en el pasado verano estuvo algo ligero, mostrando públicamente su entusiasmo y conformidad por dicho asunto, antes de llegar á la prueba práctica y siendo, por lo tanto, simple problema.

Por nuestra parte, estamos dispuestos á combatir lo que consideramos perjudicial para la salud pública.

### UN ASUNTO DE ENSEÑANZA PÚBLICA.

Sino estamos mal informados, está mal lado que cuando resulta vacante una cátedra, sea provista á la brevedad posible, por el procedimiento, que en turno riguroso, correspondía; y sin embargo, es frecuente observar que trascurren uno, dos y más años, siendo desempeñadas algunas cátedras por los auxiliares y hasta por los auxiliares de los auxiliares, lo que es con perjuicio de la instruccion y del régimen disciplinario. A propósito recordamos que en la facultad de Medicina de Zaragoza, se dá el caso de continuar sin profesor oficial una cátedra que resultó vacante por defuncion del propietario, hace más de dos años. Es cierto que se anunció *muy tarde* la

vacante para ser provista por traslacion, y no habiendo solicitantes, se anunció á concurso, pero han trascurrido despues algunos meses, y no obstante haber solicitantes, todavia no se ha resuelto. Si reunen las condiciones legales los aspirantes, (por lo visto es dudoso), y por lo tanto continúa sin proveer la cátedra indicada.

Además de no ser legal, correcto ni conveniente tanto retraso, se presta á suponer que las influencias juegan principal papel en tales asuntos, y mucho más observando que á veces se acelera exageradamente la provision de otras vacantes; y sobre todo merece acerbica critica, porque puede suceder que por vacantes sucesivas, ausencias y enfermedades más ó ménos justificadas en la misma facultad, resulte el caso que la enseñanza se dé por una mayoría de auxiliares, que por más ilustrados y competentes que sean, nunca pueden influir moralmente en los estudiantes como los profesores propietarios.

Hay algun medio para remover los obstáculos y dar cumplimiento á las leyes y reglamento, ó hemos de estar sometidos en la enseñanza pública, como en la política, á un caciquismo que nos rebaja, desprestigia y perjudica? Que contesten los que tienen la sarten del mango, ó el director de Instruccion pública.

### Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 25 de Marzo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: Aumenta el jaleo entre los ministeriales, y con poco más que los ánimos se enconen concluirán por morderte unos á otros, con la mayor sinceridad.

La lucha electoral en Madrid se presenta en condiciones tan raras, que se hace difícil, sinó imposible, prever el resultado.

No hay forma de que se entiendan los diferentes grupos que forman el partido dominante.

Continúan las divisiones entre los ministeriales puros, que son pocos, los comités fusionista y los ministeriales disidentes.

Estos no cejan en su empeño de presentar candidatos propios en frente, por lo menos, de dos de los que apoya el gobierno.

La mayoría de los electores fusionistas se niegan en absoluto á votar á los señores Jaqueto y Montero Rios, y hasta ahora las impresiones son que esos dos quedarán ahogados en las urnas.

Mañana llega el ministro de Fomento, á quien el Sr. Sagasta ha escrito contándole el peligro que corre su candidatura.

Posible es que la presencia de don Eugenio en Madrid haga que varien un poco las cosas; pero lo dudamos mucho.

Los disidentes que han sabido negarse á las peticiones y exigencias del Sr. Sagasta, no es lógico suponer que se rindan ante el Sr. Montero Rios.

Porque hay que tener en cuenta que esos disidentes confían en el triunfo de sus dos candidatos señores Sainz y Perez (D. Zoilo), y cuentan para ello con el auxilio de los izquierdistas que odian de muerte á D. Eugenio y no le perdonan que haya desertado de su campo.

Y si eso acontece á los izquierdistas no hay para qué hablar del odio de los republicanos á su ex-correligionario el ministro de Fomento.

Terciando, pues, en cuenta las combinaciones que pueden hacerse, no es aventurado el que crean segura la derrota del señor Montero Rios.

Ahora vengamos al resultado probable de la lucha, no perdiendo de vista las anomalías que aquí ofrece el censo, y lo que á ultima hora, pudiera hacer la señora Doña Sinceridad.

Créese que triunfarán cuatro de los seis candidatos que presenta el gobierno; uno de los que apoyan los disidentes, los dos conservadores ortodoxos, y un republicano que será el señor Figuerola.

El total de candidatos que luchan en Madrid, es de diez y siete. Nueve por lo tanto, son los condenados á perecer.

Y cualesquiera que sean las sorpresas que la sinceridad nos tenga reservadas, lo que pasa aquí por artículo de fé es que no triunfarán ni Lopez Dominguez, ni Anglada, ni Montero Rios.

D. Venancio continúa en su posesion cerca de Lillo, haciendo funcionar el telégrafo que es un portentoso.

Los republicanos no se dan punto de reposo para terminar la coalicion.

Trabajo perdido.

Mañana Consejo de ministros en Palacio.

El artículo que publica hoy *El Globo* del Sr. Castelar, ha sido comentado, aunque no hace más que reiterar sus doctrinas conservadoras. Puez hace constar su opinion de que España continúa siendo monárquica, y será muy difícil implantar la república.

Los círculos políticos encuéntranse desanimados, predominando en todas las conversaciones la cuestion electoral que se presenta muy complicada y expuesta á graves resultados.

La Reina D.ª Isabel, sale el lunes para París y despues marchará á Baviera.

Ha regresado á Madrid, el Sr. Bermudez Reina.

Mañana llegará el Sr. Montero Rios y enseguida conficiará con el Sr. Sagasta.

Mucho se habla de la situacion del señor Montero en el gabinete, creyéndose muy difícil por la desavenencia que existe entre él y varios ministros.

Por esto y otros rumores que circulan, considérase inevitable la salida del gabinete del señor Montero, una vez terminadas las elecciones.

Segun telegramas recibidos hoy, aumentan las huelgas en toda Bélgica y en los Estados Unidos. La agitacion socialista es general.

Mañana se publicará un manifiesto de los federales.

Aunque gran parte de los comités de España se han adherido á la coalicion republicana, es lo cierto que muchos de aquellos la rechazan.

El Consejo de ministros con S. M. la Reina, no se celebrará hasta mañana á las once.

En el término de Añon (Zaragoza), ha aparecido una partida de hombres armados. Fuerzas de la guardia civil han salido en su persecucion.

Bolsa.—Contado, 54'30.—Fin mes, 59'45.—Próximo, 59'55.—Exterior, 59'60.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 00'00.—Banco de España, 000'00.—Barcelona: interior, 59'50—Exterior, 59'46.—Londres, 00'00.

Suyo afectisimo,—M.

### MISCELANEA POLITICA.

La *Discusion* viene alborozada, contenta y satisfecha estos dias por la coalicion republicana.

Nosotros todavia no hemos tenido tiempo para ocuparnos de sus bases.

Es un punto relativamente secundario que discutiremos cuando no tengamos otro.

El mismo periódico federal ensarta cosas como la siguiente:

«*El Tribuno* cree que aún no ha llegado el tiempo oportuno de separar la iglesia del Estado.

«Le parece al colega que aún no llevamos suficientes siglos de piadoso embrutecimiento teocrático?»

Lo que nos parece á todos es que los republicanos no llegarán nunca á entender lo que no puede concebir su inteligencia federal.

Y por eso disparatan tan de lleno.

A juicio de *El Correo* se da una importancia excesiva á la coalicion republicana por los sectarios de los partidos aliados.

«Los republicanos, dice, tienen poca fuerza en sí mismos.

Tienen además la desventaja de haber pasado por el poder, se recuerdan sus hechos y desventuras; y por tanto, ni siquiera representan lo desconocido.

La inmensa mayoría del país—esto se evidente—está tan desengañada de aventuras y aborrecido de tal modo los trastornos, que tenemos la evidencia no dará calor á las bravatas que se leen en algunos periódicos y que se escuchan en algunos corros; y como además los partidos monárquicos tienen una experiencia que antes no tenían, y saben que todos correrían la propia suerte, bien puede afirmarse que todo se reducirá á ruido y palabras gorilas.»

Aunque *El Correo* es fusionista, no discurre mal en esta ocasion.

Leemos en un periódico izquierdista y liberal por tanto:

«La futura mayoría se compondrá de amigos personales del presidente del Consejo.

Los cálculos de los señores Martos, Montero Rios y Moret, han fracasado por completo.

Estos señores se habian forjado la ilusion de que el señor Sagasta distribuiría con equidad los distritos entre las distintas tendencias del partido gobernante.»

Emplear este lenguaje sin protesta y con un descaro y desfachatez que causa espanto, es escandaloso.

Constituye un verdadero insulto á la opinion pública.

Y son los *liberales* los que le usan. Precisamente los que más alardean de respetarlas.

Dice un periódico madrileño:

«El ministro de la Gobernacion está muy disgustado por el aspecto que la cuestion electoral ofrece en Barcelona, pues la division de los fusionistas de dicha capital es tan profunda, que varios candidatos conservadores que habian perdido toda esperanza de triunfo, se encuentran hoy por un azar de la política en magnificas condiciones de lucha.»

Prescindiendo de que, segun nuestras noticias, los conservadores no triunfan por la division de los fusionistas, sino por sus propios elementos; en lo demás tiene razon el colega.

Pero no es solo en Barcelona donde sucede.

La Almunia y Belchite, por ejemplo, en esta provincia, no nos dejarán mentir.

*El Liberal* se entretiene en discurrir cómo puede venir la república.

Entretenimientos inocentes.

Descansan en el aire.

Un párrafo de *El Siglo Futuro* que hemos recibido hoy:

«Se necesitan calma y paciencia heroicas para sufrir sin alterarse y rechazar tranquilamente las insidias, las perfidias, las indignidades, las falsedades y calumnias con que la gente mestiza nos hace guerra traidora, cobarde y villana.»

De cómo el *Siglo Futuro* no dá muestras de la calma y paciencia que recomienda.

¡Buen ramillete nos ofrece á los que no somos católicos integros!

Pero no seguiremos el ejemplo.

Sueltos de *El Noticiero*:

«Dice *La Iberia*:

«Primer descalabro de la coalicion republicana»

El comité provincial federal orgánico de Barcelona se propone publicar un manifiesto contra las bases de la coalicion.

Empiezan las restas.»

Pues las divisiones no se harán esperar.»  
—«D. Zóilo Perez se presenta candidato independiente por Madrid.

¿Tiemblos, Sagasta?»

—«El porvenir está oscuro

se habla de cosas muy graves.

—Es que limpian sus espadas

unos veinte generales.

—¡Dios nos coja confesados

y con bien de esta nos saquel

—Las limpian, para guardarlas

donde no las toque el aire.»

—«Candidatos por acumulacion, Pi y Mar-

gall.

Sastron.

Fernandez y Sanchez.

El primero pide el voto á los federales.

El segundo á los médicos.

El tercero á los maestros de escuela.

¡Ya resucitaron las candidaturas de clases!

¡Y ya las reventarán los electores!»

## REVISTA EXTRANJERA

Las manifestaciones de Lieja y de toda la cuenca minera de aquella region, preocupa hondamente así al gobierno belga como á toda la opinion pública en Europa.

La última colision entre los obreros y el ejército, que ha ocasionado innumerables desgracias, es un aviso que las autoridades no deben despreciar, puesto que revela que la pasividad del socialismo anárquico es aparente, y que si hoy solo hacen uso del revólver es porque no tienen otros medios de ataque que tal vez utilizarán mañana.

A las intimidaciones de la prensa belga que amenaza á los alborotadores con el peso de la ley, contestan éstos silbando á la familia real á su regreso de Lieskew, y anunciando una huelga general de toda la cuenca carbonifera de Honloz y Herstal, y para más tarde la revolucion social.

Y cosa extraña. Mientras en Francia é Inglaterra los obreros piden únicamente la realizacion del programa colectivista y la destruccion del poder político, en Bélgica reclaman el planteamiento del sufragio universal, como medio de llegar al logro de sus deseos. ¿Quiere esto decir que en dicha nacion es más poderoso el partido socialista obrero que el anarquista? Tal vez.

También anunciaron las agencias que el gobierno alemán ha propuesto al de Bélgica enérgicas medidas internacionales contra los socialistas; pero esta noticia no debe ser cierta, ó si lo es, no creemos que prospere mucho más que otras tantas veces que el mismo rumor ha sido propalado.

La cuestion de los vinos españoles en Francia está siendo muy discutida en Paris, y empieza á serlo (más vale tarde que nunca) entre nosotros.

Los proyectos de Mr. Sidi-Carnot, vienen á perjudicar notablemente á nuestros vinicultores, y aunque segun parece, el gobierno de la nacion vecina trata de explicar su actitud con lisonjeras frases para España; esto no hace que disminuya la alarma entre los interesados en el particular.

No deja de tener gracia una de las explicaciones que para tranquilizarnos dan nuestros vecinos: Francia lo que se propone en sus proyectos no es otra cosa que perseguir los aguardientes alemanes que son nocivos á la salud. Muchos vinos catalanes—dice un despacho que tenemos á la vista—están encabezados con aguardiente alemán; otro tanto hacen muchos comerciantes de vino español establecidos en la frontera, é idéntico procedimiento tienen adoptado algunos traficantes de vinos franceses. De todo esto se deduce que Mr. Sidi-Carnot que desea ardentemente hacer desaparecer del mundo el aguardiente alemán, se vale para ello del procedimiento más largo. Es el colmo de la prevision castigar á casi todos los vinos españoles, porque algunos comerciantes catalanes encabezan con aguardiente alemán.

Esto, sin embargo, parece que no es más que un pretexto á fin de que los proyectos de Mr. Sidi-Carnot pasen. ¡Quiera Dios que sea cierto lo que se dice de que la actitud de nuestro ministro de Estado en este asunto es tan digna como enérgica y que no pasará por las imposiciones de nuestros vecinos.

La cuestion de Irlanda continúa como estos últimos dias. Los ministros

Chamberlain y Trevelyan insisten en abandonar el gabinete, aun en el caso de que Mr. Gladstone modifique esencialmente sus proyectos. Ahora se anuncia para hoy 26, un Consejo de ministros, en que se ultimarán todo lo concerniente á la reforma y quedará definitivamente resuelta la cuestion de los ministros discrepantes.

También comunica el telégrafo que para el dia 30 se prepara en la City un gran meeting de electores presidido por el lord corregidor de Londres, con objeto de protestar enérgicamente contra los proyectos de Gladstone de conceder á Irlanda un parlamento especial.

En las elecciones municipales de Dinamarca el gobierno ha tenido gran mayoría sobre las oposiciones.

Ahora que hable el que quiera contra la popularidad de aquel gabinete.

A. DE L.

## TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Lisboa 24 (4:55 tarde).—Continúan haciéndose en esta capital grandes preparativos para la boda del heredero de la corona.

En la avenida de la Libertad, se levantará una tribuna para las personas reales, por delante de la cual desfilarán diez mil hombres en gran parada. La escuadra simulará un gran combate en el Tajo y asistirán además de los barcos portugueses, los de las escuadras italiana é inglesa.

S. M. la reina Pia, dirige en persona el decorado del palacio de Belen que será la morada de los futuros esposos.

En el palacio de Ajuda habrá un gran baile de corte, la sociedad comercial dará otro, y otro los señores duques de Palmella. Los fuegos artificiales que se han de quemar durante las fiestas se han encargado á Inglaterra.

El gobierno portugués ha conferido al célebre doctor Pasteur, el gran cordón de Santiago; además la reina Pia, ha enviado á Paris á tres muchachos que han sido mordidos, acompañados por dos médicos portugueses.

Paris 24 (4:10 tarde).—El célebre ingeniero D. Fernando de Lessep que llegó ayer á San Nazario, procedente de Colombia, ha sido obsequiado con un espléndido banquete y recibido por aquella poblacion con gran entusiasmo.

El gran ingeniero ha manifestado varias veces, que tenía la seguridad de que en 1889 se podrá inaugurar el canal de Panamá.

Van acentuándose más y más cada dia las tendencias proteccionistas de la Cámara. Un gran número de diputados se inclina á aceptar el recargo de siete francos sobre los derechos del trigo extranjero y cinco sobre el maíz, conforme á lo solicitado por la sociedad de agricultores franceses.

El sábado reanuda sus sesiones públicas la Cámara de diputados, para continuar el debate sobre las tarifas de los ferrocarriles.

La comision encargada de fijar los límites de las posesiones españolas y franceses en el Africa occidental, inauguró ayer sus trabajos.

Segun los últimos telegramas recibidos del Cairo, los rebeldes sudaneses han reunido cerca de Berber un poderoso ejército, que se dispone á marchar sobre Egipto.

También se dice en uno de los referidos despachos, que los abisinios han librado una sangrienta batalla con los rebeldes sudaneses, habiendo sido derrotados estos últimos.

Bruselas 25.—La agitacion socialista continúa estendiéndose. Las tropas van llegando á la cuenca de Lieja. Las colisiones se repiten y hay muchos heridos.

El Tribunal correccional ha condenado á seis meses al jefe huelguista Wagenez.

Se dice que Alemania ha propuesto á Bélgica, enérgicas medidas internacionales contra los socialistas.

Paris 25 (6:25 tarde).—4 por 100 exterior español, 00'00.

El ministro de Hacienda Mr. Sadi Carnot no tiene más propósitos en la cuestion de los vinos españoles que perseguir el fraude que se comete, y especialmente á los aguardientes alemanes que son nocivos á la salud.

Prepárase una batalla entre la izquierda y la derecha de la Cámara de diputados, pues ambas presentan can-

didaturas para la comision de presupuestos.

Los telegramas oficiales recibidos ayer, confirman la derrota de los franceses en Madagascar, pero ocurrieron antes de firmarse el tratado de paz.

Están cumpliendo cuarentena los 800 soldados llegados á Tolon procedentes del Tonkin.

Londres 25.—Para mañana se anuncia un Consejo de ministros en que Gladstone someterá á la aprobacion definitiva de sus compañeros los proyectos sobre Irlanda.

Un licenciado llamado Charles Prawu, arrojó ayer al coche de la reina un rollo de papeles en que acusa al gobierno de haberle robado su pension. Este individuo, que ha sido preso, se encuentra loco.

La cuestion de Oriente continúa tropezando con dificultades, por la actitud del príncipe Alejandro.

Rusia trata de promover un movimiento contra dicho príncipe. La policia búlgara ha detenido á varios agentes rusos.

Por su parte el *Diario de San Petersburgo* publica un artículo en contra del príncipe, diciendo que es escandaloso que se oponga al acuerdo de Europa.

Paris 25 (3:40 tarde).—Hoy han salido de esta capital con direccion á Cannes desde donde se dirigirán al castillo de Eu, los condes de Paris con su familia.

También ha salido hoy de esta capital, D. Cipriano del Mazo, nombrado embajador de España en Francia, que va á hacerse cargo de su destino.

Aumentan las huelgas en los Estados Unidos.

El movimiento socialista de Europa, ha encontrado gran resonancia en el proletario americano.

## Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Blanco Perla Diáfano, en pasta, para blanquear y hermosear el cutis.

## GACETILLAS.

Con gran solemnidad se verificó ayer en el magnífico templo de Nuestra Señora del Portillo, la festividad de la Santísima Virgen: el ilustrado canónigo y elocuente orador señor Jardiel, pronunció una brillante oracion sagrada, cuyo tema, alusivo á la aparicion de la madre de Dios y fundacion del histórico santuario, desarrolló con el elegante estilo, fácil palabra y abundante doctrina que son peculiares en tan docto prevendado; la funcion fué presidida por una comision del Excmo. Ayuntamiento, compuesta de cuatro señores concejales, ocupando también los bancos del presbiterio, los señores baron de la Linde, Alcibar, conde de Bureta, marqués de Montemuzo, Latorre, Azara y conde de Torreflorida, como individuos de la cofradía y junta de reparacion del templo; la orquesta dirigida por D. Elias Anadon, ejecutó una brillante misa en la que ofició el activo é incansable párroco D. Juan Francisco Pardo.

Aprovechamos esta ocasion para lamentarnos una vez más de la apatia que nuestros ediles manifiestan para asistir á las funciones religiosas, pues entendemos que, como representantes de este pueblo eminentemente católico, deben acudir á representarlo en esta clase de solemnidades; así debieron entenderlo al aceptar el cargo, aceptándolo con todas sus consecuencias. Lo contrario, sobre ser de muy mal gusto, es muy censurado por la opinion pública, por no estar conforme con los sentimientos de religiosidad de la poblacion.

He aquí lo más esencial de la parte dispositiva de la sentencia recaída en la causa sobre robo cometido en casa del Sr. Moncasi:

«Fallamos: Que debemos condenar y condenamos á Vicente Pitria Purroy en ocho años de presidio mayor por cada uno de los dos delitos comprendidos en el caso primero del artículo 531; en seis años de presidio correccional por cada uno de los cinco delitos del caso segundo, y en cinco años de la propia pena, por cada uno de los cuatro delitos del caso tercero; y como el máximun de la pena de estos condenados no puede exceder del triple del tiempo porque se impusiera la más grave de ellas, declaramos sujeto á sufrir al expresado Vicente Pitria, 16

años de presidio mayor con la accesoría de inhabilitacion absoluta temporal, y ocho de presidio correccional, á Manuel Pitria Purroy, como encubridor de los once delitos expresados, en un año y ocho meses de presidio correccional, por lo que respecta en los dos delitos del caso primero, y en 29 meses de arresto mayor, por lo relativo á los nueve restantes, y á Antonia Franco Letosa, en las penas de cuatro años y dos meses, dos años cuatro meses y un dia, y un año y ocho meses de prision correccional. A los tres les condenamos igualmente á que abonen al perjudicado, la suma de doce pesetas en que han sido estimados los daños causados en algunos de sus muebles, así como las cantidades sustraídas y no recuperadas, debiéndose entregar á D. Francisco Moncasi, las ropas, alhajas y efectos de su pertenencia que han sido habidos, y por via de reintegro, hasta donde alcancen las libretas de imposiciones hechas por Antonia Franco, Vicente y Manuel Pitria, en la caja de ahorros y Monte de piedad de esta ciudad, así como los pagarés que han sido ocupados, sin perjuicio del derecho que pudiera tener y probar en el oportuno juicio Teresa Ortiz, para recobrar la suma de 255 pesetas que su tia Antonia Franco dice pertenecen á aquella en la imposicion de 1275 que la última hizo en el Monte de Piedad.»

Firman la sentencia los dignísimos señores magistrados Diez, Lopez, Hidalgo y Larrainzar.

La seccion tercera propondrá esta tarde al Ayuntamiento, en la sesion que debe celebrar, que los puestos de la feria de Semana Santa, ocupen tan solo la acera izquierda del Coso en toda su extension hasta la plaza de la Magdalena.

Algo es algo; ¡ya hemos conseguido quede una de las dos aceras libres!

¿Cuándo se tomará el mismo acuerdo con la otra!

¿Nos podría decir el presidente de la seccion primera de nuestro municipio, qué sucede con el acogido de la Casa-Amparo, Pascual Martin?

Convendría tal vez que el Sr. Sagristan se fijase en el asunto.

Por la administracion de propiedades é impuestos de esta provincia, se excita al Ayuntamiento para que dentro del presente mes abone á la misma, las 2.340 pesetas con 22 céntimos, importe de los plazos cuarto y quinto correspondientes á los terrenos y edificios que el Estado cedió á la citada corporacion y que vencieron ya en 14 de Junio de 1884 y 1885 respectivamente.

Ayer terminaron los ejercicios de oposicion para proveer una plaza de delineante en la oficina de obras municipales.

Han tomado parte en ellos cinco opositores, de cuyos trabajos hemos oido hacer grandes elogios.

Como el tribunal que ha de calificar y formular la correspondiente terna componen los arquitectos D. Fernando Yarla, D. Félix Navarro y D. Ricardo Magdalena, y este último se halla, como en otro lugar decimos, en Madrid, hasta que dicho señor regrese de la corte no se harán, ni la calificacion de los ejercicios, ni la votacion de los lugares que los aspirantes deban ocupar en la propuesta.

A la una de esta tarde se ha celebrado en el despacho del señor Alcalde, bajo la presidencia del Sr. Franco y ejerciendo como síndico nuestro querido amigo el celoso concejal señor Cantin, la subasta para la construccion de un cementerio en el barrio de Juslibol.

Se han presentado cinco proposiciones y ha sido adjudicada, como mejor postor, á D. Ramon Budio, por la cantidad de 5.107 pesetas.

En los viernes que restan de Cuaresma, se celebrarán en el elegante café de la Iberia, conciertos extraordinarios por la orquesta que dirige el señor Ruiz de Velasco.

Esta noche se verificará el primer En el programa figuran escogidas piezas.

La Comision provincial ha fallado negativamente un expediente instruido á instanciamiento del padre Rector de la Escuela Pia de esta ciudad, solicitando la exencion del servicio de trece novicios adscritos al segundo reemplazo de 1885, los cuales deberán en consecuencia cubrir plaza en activo en el citado reemplazo.

**Nuestro querido amigo y correligionario D. Francisco Arpal y Dai** na, ilustrado catedrático de esta Facultad de Medicina, ha merecido una nueva distinción por sus servicios profesionales.

Atendiendo á sus méritos contraídos en la prensa, en las academias y en la práctica médica, el señor Arpal ha sido nombrado por el Ateneo Antropológico de Madrid, socio correspondiente en esta ciudad.

Nos parece muy acertado el nombramiento, y por él felicitamos cordialmente á nuestro amigo.

**Mañana sábado 27 del actual**, á las once, tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Felipe y Santiago, la celebración del primer aniversario por el alma del que fué en vida nuestro muy querido y leal amigo D. Agustín Iso y Morea.

Los que en vida pudieron apreciar las envidiables prendas de carácter y la bondad de alma de nuestro inolvidable amigo, acudirán sin duda presurosos al luctuoso acto de mañana, tributando así el más cariñoso recuerdo á su memoria.

**Nuestro querido amigo el ilustrado jefe de infantería D. Atilano Bastos**, ha tenido la inmensa desgracia de perder anoche á su hijo menor de 16 meses de edad.

Un ángel más en el Cielo.

**En la secretaría general de esta Universidad**, se han recibido los oficios siguientes de la dirección de Instrucción pública:

Uno mandando á los rectores que se atengan en la facultad de Derecho al plan de 14 de Agosto de 1884, y que declaren nulas todas las matriculas que no se hayan hecho con arreglo á dicho plan.

Otro por el que se ordena que el arquitecto don Ricardo Magdalena se encargue del estudio del proyecto de edificio que se ha de construir con destino á las facultades de Medicina y Ciencias, concediendo á dicho arquitecto un plazo máximo de seis meses para ello y un sueldo anual de cinco mil pesetas en concepto de honorarios.

También se ha recibido una circular por la que se participa al Rector que S. M. la Reina se ha servido conceder con destino á la compra de aparatos para la seccion de Ciencias, cuatro mil pesetas.

**Anoche salieron para Madrid y Valladolid** respectivamente, la señora doña Teatiste Fernandez de Navarra y la señora doña Josefa Schar de Cavero con su bella hija Maria Teresa.

También nuestro querido amigo y correligionario el excelentísimo señor don José Lopez de Ayala, ha salido para Llerena (Extremadura) con el objeto de recorrer su distrito electoral.

**Ha sido recogido el cadáver** de un niño de 11 años, que ha caído á la carretera desde el balcon de una casa sita en las afueras de la puerta del Portillo, cerca de la fábrica de cerillas de nuestro querido y particular amigo D. Manuel Frison.

**Muy concurrido vióse ayer el círculo de San Luis Gonzaga.** El catedrático de esta facultad de Letras se-

ñor Casas y Gomez de Aulino, leyó parte de una preciosa memoria acerca de la venerada imagen de Nuestra Señora de Valvanera, y los Sres. Baselga, Cavero Martinez, Lecha y Ram de Viu, hicieron conocer bellisimas composiciones poéticas. Todos fueron muy aplaudidos.

**Se hallan vacantes una plaza de magistrado en la Audiencia de lo criminal de La Seo de Urgel y otra en la de Tremp.**

**Por los servicios prestados durante la epidemia colérica**, en esta y otras provincias, le ha sido concedida la gran cruz de la orden del mérito militar, al inspector médico don Gregorio Andrés Espala.

**Mañana sábado á las cuatro de la tarde** celebrará sesion la junta directiva de la Exposicion aragonesa.

**No habiéndose presentado** postor alguno en las dos subastas que se han verificado para enajenar las dos mulas que se rifaron para las fiestas del Pilar, se hace saber al público que los que deseen interesarse en su adquisicion, pueden servirse presentar en la Secretaria municipal, hasta las dos de la tarde del día 31 del actual, proposiciones por escrito, en alza del tipo de dos mil pesetas que se ha señalado.

**Esta noche no hay función en el teatro Principal** por ser viernes de Cuaresma.

Mañana, se verificará el beneficio de la primera tiple D.º Conxuelo Montañés, poniéndose en escena la zarzuela titulada *La Africanita*.

**El lunes próximo á las tres de la tarde**, tendrán lugar los ejercicios de aptitud para la precision de una plaza vacante de interventor de fiados de esta capital.

Para tomar parte en los citados ejercicios se presentan nueve opositores, dos de ellos empleados ya del municipio.

**Con objeto de conferenciar con el director de Instrucción pública** sobre la construccion en esta ciudad de un edificio destinado á las facultades de Medicina y Ciencias, salió anoche para Madrid el arquitecto municipal D. Ricardo Magdalena.

**Se encuentra gravemente enferma** la señora madre de nuestro particular amigo el joven abogado don Francisco Roncalés.

Deseamos el pronto alivio de la enferma.

**Hemos recibido el número 6 del álbum de dibujos para bordar** que con el título *La Novedad* se publica bajo la direccion del conocido profesor Sr. Viñado.

Contiene una bonita coleccion de dibujos, y como texto, un artículo literario del Sr. Diaz de Arcaya.

**Se ha declarado sin curso una instancia suscrita por D. Felipe Bastos** por no haber consignado en la solicitud, la clase del mineral que en cuatro pertenencias de minas solicita el interesado con el título de la Brillante y que radican en el término de Remolinos.

**Desde los tiempos más remotos** se ha usado en China la *Esencia de Sándalo* para tratar los flujos y otras dolencias íntimas, y á medida que los chinos penetraron en Java, las Filipinas, Cuba, etc., se fué conociendo esta virtud que en breve corroboró la

ciencia, pues corta en dos ó tres días lo que el copaiba curaba en semanas largas; lo único que faltaba era dar al Sándalo una forma agradable, de fácil absorcion y es lo que ha hecho el hábil farmacéutico de París, M. Midy introduciéndolo en pequeñas cápsulas que se tragan sin dificultad.

### DATOS ÚTILES.

#### FERROCARRILES.

La compañía de los carriles de hierro del Norte, ha publicado las bases por las que ha de regirse el servicio de todos los ferrocarriles de su propiedad, desde el 1.º de Abril próximo.

A continuacion publicamos las que se relacionan con la entrada y salida de trenes en esta capital, Tardienta, Tarazona y Barbastro, por ser datos que los consideramos de gran utilidad para el público.

Los trenes express tendrán lugar dos veces por semana, en correspondencia con otros de igual clase de la compañía de Madrid á Zaragoza y Alicante, saliendo de Madrid todos los *miércoles y sábados*, para llegar á Barcelona los *jueves y domingos*, y de Barcelona, los *lunes y jueves*, para llegar á Madrid los *martes y viernes*.

Estos trenes tomarán viajeros (con billetes de 1.ª y 2.ª clase solamente,) en la estacion del Arrabal á la una de la madrugada para llegar á Barcelona á las once y diez de la mañana, y á las dos y quince de la madrugada para llegar á Madrid á las diez y once de la mañana.

Los trenes correos saldrán de Zaragoza á las seis y veinte de la mañana, y llegarán á Barcelona á las seis y quince de la tarde, y el de Barcelona saldrá á las ocho y diez de la mañana, y llegará á Zaragoza á las ocho y cuarenta y cinco de la noche.

En combinacion con estos trenes, saldrán diariamente de Tardienta otros dos á las ocho y quince de la mañana el uno, y á las siete y diez de la tarde el otro, que llegarán á Huesca á las nueve y cincuenta de la mañana, y á las ocho y siete de la noche respectivamente. De Huesca saldrán igualmente todos los días dos trenes, uno á las siete y diez de la mañana, y otro á las cinco y treinta de la tarde, que llegarán á Tardienta á las siete y cincuenta y siete de la mañana, y seis y diez y ocho de la tarde.

De la estacion del Arrabal saldrá todas las mañanas á las cuatro y cincuenta, un tren que llegará á Hendaya (haciendo trasbordo en Miranda de Ebro) á las ocho y veinte y cinco de la noche, y á Bilbao, (haciendo trasbordo en Castejon) á las seis y treinta y cinco de la tarde.

De Hendaya saldrá todos los días otro á las siete y veinte y cinco de la mañana, y llegará á Zaragoza á las diez y diez de la noche.

También de Bilbao saldrá todos los días un tren á las nueve de la mañana para llegar á Zaragoza á las diez y diez de la noche.

En combinacion con estos trenes, saldrán todos los días otros dos de Tudela á las nueve y quince de la mañana, y siete y diez de la noche, para llegar á Tarazona á las diez y treinta de la mañana y ocho y cincuenta y cinco de la noche. Los de Tarazona saldrán á las seis y diez de la mañana, y cuatro y treinta y cinco de la tarde, para llegar á Tudela á las siete y veinte y cinco de la mañana, y cinco y cincuenta de la tarde.

Combinados también con los de Zaragoza á Barcelona y vice-versa saldrá también todos los días de Selgua á las cinco y ocho de la tarde, un tren que llegará á Barbastro á las seis y cinco de tarde. El de Barbastro saldrá á las nueve de la mañana, y llegará á Selgua á las nueve y cincuenta y siete de la misma.

El servicio de trenes de Zaragoza á Madrid y vice-versa, no ha sido alterado en sus horas de entrada y salida, por cuyo motivo nos creemos relevados de publicarlas nuevamente, solo si advertiremos á nuestros suscritores que en los express de Madrid á Barcelona y vice-versa, que admiten viajeros en la estacion del Arrabal á las horas que arriba consignamos, no admiten medios billetes para niños ni más mercancías que los equipajes á que tiene derecho todo viajero.

#### CORREOS.

La correspondencia depositada en el buzón de esta administracion de correos establecida en la calle de la Independencia, es recogida á las ocho y veinte y cinco de la noche para Castilla La Nueva, Andalucía y Valencia; á las seis y veinte y cinco de la mañana, para

Cataluña y Alto Aragon; á las tres y cuarenta y cinco de la madrugada para las provincias vascongadas, Castilla La Vieja, Galicia y el extranjero; y á las seis y veinte de la mañana para el Bajo Aragon.

En los buzones establecidos en los estancos de esta capital, se recoge la correspondencia todos los días á las seis y media de la tarde para la línea del Medio día y á las diez de la noche para la del Norte.

En el del Centro Mercantil á las seis de la tarde, y á las ocho, diez y doce de la noche.

Para la isla de Cuba salen los correos los días 7, 17 y 27 de cada mes; para Filipinas los días 12 y 25; para Puerto Rico los días 7, 18 y 27; y para los Estados Unidos los días 1.º, 17 y 27.

Las oficinas para la entrega de la correspondencia de *apartado y lista*, se hallan abiertas todos los días de ocho á once de la mañana de cuatro á siete de la tarde, y de nueve treinta á once de la noche.

La certificación de la correspondencia y valores declarados, puede hacerse diariamente de ocho á once de la mañana y de cuatro á siete de la tarde.

Los carteros salen á repartir la correspondencia diariamente á las ocho y treinta de la mañana, y á las cinco de la tarde la correspondencia de Bujaraloz y el correo interior.

## LA ORIENTAL, Coso 58.

Polvos arroz á la Brissa de las Pampas, ixora, Java y Veloutine.

## Alcance Telegráfico.

Madrid 25 2:50 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

Se ha suspendido el Consejo de Ministros, que habia de celebrarse hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina. Son muchas las provincias, cuyos comités rechazan la coaliccion republicana. Reina bastante disgusto en gran parte de los elementos republicanos. Creese que no tardará el Sr. Montero Rios en hacer públicas sus diferencias con el gobierno del Sr. Sagasta. Se da como seguro que los Sres Salmeron y Portuondo harán un viaje de propaganda por diferentes provincias.

Madrid 26 10:30 mañana.

Director «Diario de Zaragoza.»

Ha fallecido la condesa de Chambord, esposa que fué de Enrique V, jefe de los legitimistas franceses. En la semana próxima se celebrará el meeting de los coaligados, y pronunciarán discursos los Sres. Salmeron, Pi y Figuerola. Ha llegado á esta Corte el Sr. Ministro de Fomento, de sus posesiones de Lourizao.

Madrid 26 1:30 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

En el consejo de hoy ha quedado definitivamente acordado el indulto del Duque de Sevilla. El lunes próximo se firmará el decreto. Se han recibido muy buenas impresiones para obtener un arreglo satisfactorio y amistoso en la cuestion de Andorra.—M.

Madrid 26 12 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

Urgente.—En el sorteo verificado hoy, han obtenido premio los números siguientes:

18.983	con	80.000 pts.
19.401	con	40.000
12.628	con	20.000
15.026	con	5.000
9.277	con	5.000

Premiados con 2.500 pesetas los siguientes:

854	15.913	23.758	23.476
18.337	á Zaragoza.		

M.

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso 61 junto al Teatro Principal.

# ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

## Seccion religiosa

**Santo de hoy.**—Santos Braulio y Teodoro. Abstinencia.

**Idem de mañana.**—Santos Ruperto y Juan Bautista.

SOL.—Sale á las 5:52.—Pónese á las 6:19.

LUNA.—Sale á las 12:06.—Pónese á las 8:48.

Cuadratura de menguante á las 10:41 de la mañana en Capricornio.—Muy variable, [por vientos, borrascas y agua-nieve.

### Cultos para mañana.

**Cuarenta Horas.**—En la Encarnacion, de ocho á seis.

**Orte de Maria.**—Se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores, en el Pilar ó San Pablo.

**Santo Rosario.**—En el Pilar y demas parroquias á las seis y media.

**Misa de Infantes.**—En la santa Capilla, á las cinco.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho.

### BOLSA DE MADRID DEL 24 DE MARZO.

4 por 100 perpetuo interior	59'55
4 por 100 exterior	59'65
4 por 100 amortizable	76'41
Billetes Cubas	90'10
Acciones Banco España	335'50

### BOLSA DE BARCELONA DEL 24 MARZO.

4 por 100 perpetuo interior	59'40
Mercantiles	43'25
Coloniales	88'00
Nortes	77'90
Francias	37'75

### Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Día 26 de Marzo.

Hora	Altura barométrica	Temperatura	VIENTO.		Estado del cielo.
			Direccion.	Fuerza	
9 m	746'69	12'5	E.	Brisa	Lluvioso
9 h	745'58	13'8	S.E.	Calma	"

Temperatura máxima sol 14'2.  
Id. mínima á cielo descubierto 8'7  
Lluvia 18'3 milímetros

**TORRE.**—Se vende una bastante grande con tierra con su aro, herraje y cristales en buen uso; tambien se vende una alcobilla; Palomar, 4, duplicado, porteria daran razon. 803 1p

**TARJETAS ARTÍSTICAS**  
PARA VISITAS Y ESTABLECIMIENTOS.  
Hay un gran surtido  
en la imprenta de Zacarias Rodriguez  
**COSO 61.**  
JUNTO AL TEATRO.

**Caja de ahorros**  
y Monte de Piedad de Zaragoza  
Operaciones verificadas en el mes de la fecha. Imposiciones nuevas, 43 por pesetas, 6.531'00. Aumentos, 355 por pesetas, 13.577'50. Total, 401, operaciones, por pesetas, 20.108'50.

Pagos, por imposiciones canceladas, 59 por pesetas, 9058'60. Id. á cuenta, 11 por pesetas, 720'00. Total, 70, operaciones por pesetas, 9778'60. Zaragoza 28 Febrero 1885.—El contador.

Revista de los precios corrientes de la semana que finan en 20 Marzo.

Trigos	Pesetas hect.
Catalan nuevo	18'40 á 19'30
Hembrilla nuevo	18'08 á 18'23
Huerta	17'30 á 17'60
Morchocho	00'00 á 00'00
Centeno	00'00 á 00'00
Granos	Pesetas hect.
Cebada nueva	10'00 á 10'35
Maiz hembrilla	00'00 á 00'00
Id. comun	11'50 á 12'00
Habas	11'75 á 00'00
Harinas	Ptas. los 100 Kilos.
1.ª	81'18 á 84
2.ª	78 á 80
3.ª	21 á 22
Id. Remolido	16 á 18
Desposos	Ptas hect.
Cabezuela	0'00 á 5'25
Menudillo	0'00 á 2'25
Salvado	0'00 á 2'33
Ta-tara	0'00 á 2'88

Se vende un carrito entoldado, nuevo, montado sobre muelles; Soberania Nacional, 22, tienda, daran razon. 853 1po  
Escocia fresco superior, se ha recibido Mendez-Nunez, 25, antigua drogueria de Casaña. 815 1pp

**ITALIANAS**  
Pastas finas de sémola

**SOPA JULIANA**

**PURÉS**

**LA MADRILEÑA**  
San Felipe, 13.

**COMPRAS**

De muebles, colecciones, ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa a ver los objetos.

**Libertad, 5.**  
316 d

Se vende una estantería, dos mostradores con tableros de nogal, un filtro de piedra, una bomba para trasegar vinos, y varios muebles. Se dara barato por desocupar los locales; daran razon Alfonso I, número 28, entresuelo, derecha. 865 1ps

Se venden diez mil barbados de dos años; clase vino tinto superior; informará y enseñará la muestra el estanquero de Montemolin Sr. Pepe. 836 1pr

Vino superior de cosechero; calle de las Armas gúm. 78, casa de Villanrosa. 832 1pr

**TIPO-LITOGRAFIA**  
ARTICULOS DE ESCRITORIO  
**A. A. Olivan e hijo**  
**Coso, 32.**

Primera casa en  
**Tarjetas de visita**  
**ALTA NOVEDAD.**

Se vende la casa y corral de la calle Mayor, núm. 82; para verla y tratar del precio, su dueño vive plazuela de San Felipe, núm. 5. 920 6p

**Persianas**

De cuantas clases, medidas y precios puedan desearse.

Venta por mayor y menor.—Se arreglan y pintan toda clase de persianas.

**Espartería de Diarte.**  
**Mercado, 31 y 32**  
esquina a la calle de Casta-Alvarez.

En dicho establecimiento continúa la venta de hoja de maíz superior a 2 pesetas arroba. 899 3d

**Corveza inglesa**  
**Pale-ale**  
de Bass & Co.  
Ultramarinos  
**D. Jaime, 2 y 4.**  
939 d

Se vende estiércol procedente de ganado de cerdo; Informaran San Pablo, 53, principal izquierda. 908 2pd

Se venden dos cómodas, dos armarios y otros objetos; calle de Echeandia, núm. 10, primero, informaran. 821 1p

†

Todas las misas que se celebren en la Santa y angélica capilla de Nuestra Señora del Pilar, el día 27 del actual, desde la de infantes hasta la de doce y media inclusive serán aplicadas por el alma de

**El señor**  
**D. Joaquin Cavero y Alcibar**  
que falleció el 27 de Setiembre último.  
Se suplica a sus relacionados la asistencia y rueguen a Dios por su alma. 922 1p

†

El sábado, 27 del actual, a las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Gil Abad, un aniversario por el alma de

**D. Angel Ascobereta y Reinoso**  
que falleció el 28 de Marzo de 1885.

NOTA.—Todas las misas que se celebren en dicho día ó sea mañana en la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados de la referida iglesia, desde las siete a las doce inclusive, serán tambien aplicadas en sufragio de su alma. 923 1p Se suplica la asistencia.

†

El sábado, 27 del actual, a las once de su mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Felipe y Santiago, el primer aniversario por el alma de

**Don Agustin Iso y Morea**  
Procurador de los Tribunales de esta ciudad, ex-diputado provincial, Comendador de Carlos III etc.  
que falleció en igual día del año 1885.

Sus hijas, hijo político, nietas, madre, hermano, hermanos políticos y demás familia, suplican a sus relacionados la asistencia a dicho acto, rogando a Dios por su alma.

NOTA.—Todas las misas que en dicho día se celebren en el altar del Santo Ecce Homo de la referida iglesia serán aplicadas por el alma del finado. 930 1p

†

Todas las misas que se celebren en el altar del Santo Cristo de La Seo, en la mañana del 27 de los corrientes, serán aplicadas por el alma del señor

**D. Luis Andreu y Dufoureq-Salimis**  
que falleció el día 27 de Junio de 1881.

Sus hermanos y demás familia, suplican la asistencia a sus amigos y relacionados. 923-1d

†

Todas las misas que se celebren mañana 27 de los corrientes en la iglesia parroquial de San Gil, serán aplicadas en sufragio del alma de

**Don Pedro Felez Sanz de Larrea**  
Su viuda, suplica la asistencia a sus amigos y relacionados. 921 1p

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías  
**La VELOUTINE**  
Polvo de Arroz especial  
Preparado al Bismuto por **CH<sup>os</sup> FAY**, Perfumista  
PARIS. 9, Rue de la Paix. 9, PARIS

La Moda Elegante Ilustrada.

SUCURSAL EN ZARAGOZA  
Coso, 61, junto al Teatro

Ediciones de lujo y económicas

Publicase los dias  
6, 14, 22 y 30 de cada mes

**LA MODA**

Todo suscriptor a LA ILUSTRACION ESPANOLA que desee adquirir LA MODA ELEGANTE obtendrá una rebaja de 25 por 100 en el precio de cualquiera de las cuatro ediciones.

SUCURSAL EN ZARAGOZA  
Coso, 61, junto al Teatro

La Ilustracion Española.

SUCURSAL EN ZARAGOZA  
Coso, 61, junto al Teatro

Precios...  
(Un año... 40 pesetas  
6 meses... 21 »  
3 meses... 11 »

Sale a luz los dias  
8, 15, 22 y 30 de cada mes

**ELEGANTE**

Se facilitan gratis prospectos y números de muestra de ambas publicaciones, a cuantas personas deseen abonarse a alguna de aquellas.

Se suscribe en la  
SUCURSAL EN ZARAGOZA

Coso, 61, junto al Teatro

En el despacho-escritorio de PASCUAL BOLI y C.<sup>a</sup> calle del Cuatro de Agosto, núm. 7. Hay encargo de colocar diferentes cantidades de dinero, con hipotecas de fincas urbanas y rústicas en esta ciudad, cuya titulacion se halle corriente. 820-4

**LAS ENFERMEDADES SECRETAS**

**BLENNORRAGIAS GONORREAS FLUJOS BLANCOS DERRAMES**

recientes y antiguos, son curados en algunos dias, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin cansar ni molestar los organos digestivos, por las

**PILDORAS e Inyeccion de**

**KAVA**

DEL DOCTOR FOURNIER

Exijase sobre cada caja, cada pildora, la Signatura: *Nova Fournier*, Paris, 22, Place de la Madeleine

Dirigir los pedidos importantes a C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.—En Zaragoza Sres. Rios hermanos.

**SIN COMPETENCIA POSIBLE.**

en los precios y calidad de los aparatos y géneros.

Para corresponder al favor del público y animar a los reacios, el establecimiento del óptico P. Lacaze calle del Coso, 70, ofrece a sus parroquianos y al público en general una rebaja del 10 por 100 sobre los precios fijados hasta hoy, en los de campanillas eléctricas hilo conductor, pilas, indicadores y toda clase de llamadores así para habitaciones particulares como oficinas, etc., comprometiéndose además a la colocacion gratuita de todos los aparatos, siempre que se establezcan en Zaragoza mismo, y la factura importe cuando menos 50 pesetas. 907 6d

**AVISO.**

Se ha recibido nueva remesa de cajas metalicas de las mejores fabricas del extranjero; GRANDES ECONOMIAS EN SUS PRECIOS.—Completo surtido en toda clase de artículos para guarnecer las cajas. Esta sociedad cuenta con toda clase de carruajes fúnebres en los que ha introducido grandes reformas. Unico centro administrativo **La Funeraria Económica**, Cinegio, 3, detras de San Gil. Nota.—Para mayor comodidad del publico se recibirán avisos en las calles de Santiago, 31, plaza Constitucion, 6, Buzo, 67, (casa Peralta) Moreria, 3 y cochería de la Sociedad, Universidad, 1. 630-2d

**ASMA**

Aliviada y curada por medio de los **CIGARRILLOS INDIOS** de GRIMAULT y Cia, Paris

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los más violentos accesos de Asma, la Ronquera, el Insomnio, la Tos nerviosa, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, y combatir la Tisis laringea.

Cada estuche lleva la marca de fabrica, la firma GRIMAULT y Cia y el sello del gobierno francés. DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS

**Arriendos**

Contamina, 25, próximo a calle de D. Alfonso, se arrienda la habitación principal; daran razon en la portería y en el 2.º principal. 831 1po

Se arrienda desde hoy una habitación, con todas las comodidades, por 80 pesetas a la tanda; calle San Lorenzo, 38, 2.º piso. 893 2pl

Desde primero de Julio del corriente año, se pone en arriendo el Teatro Lope de Vega, bien sea para almacenes ó para alguna industria. La persona que lo ocupa, enseñará todas las dependencias de que se compone, y dirá de la persona con quien se ha de tratar para el arriendo. 833 1p

Se arriendan 4 habitaciones buenas en la calle de San Blas, núm. 39 y dos grandes almacenes, está cerca del Mercado; tambien se venden puertas, ventanas y rejas, todo viejo y barato; se tratara en la calle de Carrillo, número 7, junto a la Magdalena. 872 1ps

**Servientes**

Once esquinas, 6, 2.º hay una buena niñera; abonarán. 913 1p

Santiago, 25, se necesita una chalequera para trabajar en casa del maestro; trabajará todo el año. 796 ds

Barbería, Pignatelli, 58, se necesita un dependiente que sepa su obligacion. 829 1p

Contamina, 24, principal izquierda, hay una viuda de 32 años que desea colocarse para ama de gobierno en casa de poca familia; sabe su obligacion y tiene quien la abone. 854 1p

Hay un matrimonio sin familia que desea una portera en la calle de los Infantes, núm. 14; y tiene quien le abone. 875 1p

San Blas, 12, hay una viuda que desea servir a un matrimonio, sacerdote ó señor solo; abonarán. 860 1p

Se necesita un matrimonio sin hijos para una torre próxima a esta roblacion que esté enterado de la poda de viñas: Darán razon en la calle de Alfonso num. 23, tienda. 929 6p

En la sastrería de la viuda de avarro y Ramon Salillas, D. Jaime I, número 33, se necesitan costureras y aprendizas. 926 3pn

**Pérdida.**

El que se haya encontrado una carterita que contenia una licencia de quincalla y una matricula, la devolverá si gustata a la Ribera del Ebro, núm. 23 y se gratificará. 925 2p

La persona que haya recogido un perrito que se extravió el día 25, color canela, joven, con el rabo y orejas cortadas raza de presa lo devolverá al estanco del Portillo y se gratificará. 924 1p

**Nodrizas**

Calle de Santo Domingo de Val, núm. 8, hay una ama de 24 años de edad y más de medio de leche que desea criar en su pueblo; abonarán. 915 1na

Portillo, 66, hay una de 23 años y 5 meses de leche; criará en casa de los padres; abonarán. 912 1p

En la calle del Portillo, núm. 76, hay una de 6 meses de leche, que criará en su casa. 890 1p

Goya, 15, se extraen pozos negros; aprovechados a ocasion! 835 1p

Se vende una tartana nueva calle San Blas, número 17, 2.ª habitacion. 849 1pn

Santiago, 4, se vende un mulo de poco precio. 847 1p

Se vende una pajera; daran razon calle de Boggiero, núm. 152. 917 2p

San Pablo, 39, piso 5.º, núm. 1, se vende un jaulon con un juego de canarios, donde ya hicieron cria el año pasado. 914 1p

José el Catalan avisa a su numerosa clientela que ya se ha puesto a la venta la acreditada planta de tomate y pimiento; se reciben encargos, plaza de San Lorenzo, puesto núm. 26. 910 2pa

Santiago, 25, lechería, se toma toda clase de menea extranjera a cambio de española. 780 10ds